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Municipalité de Notre-Dame-de-Stanbridge 

Novembre 2016  

Voir page 15 

pour les enfants inscrits et  présents  

ā 

13h30  

ā 

14h00  

Voir page 15 

Les guignoleux passeront 

chez-vous dimanche 

le 4 décembre prochain 
à partir de 13h. 

(Si vous pr®voyez °tre absent, 

vous pouvez laisser les denrées 

devant la porte.) 



LõAMILõAMI
Décembre 2004

ĉ°ɓȈ°Ƞ {̃Ƶɓʗ°ȈȹɓȈ°  {ɓ aɓȈ°!ɓ Ƌɓƕěkěǹ!ų 
 

LUNDI -  MERCREDI - JEUDI  :    
de 8h00 à 12h00 et de 13h15 à 17h00  

Tél.: 450 296-4710  / Télécopieur : 450 296-5001 

Adresse courriel : notredamedestanbridge@videotron.ca 

Site internet : www.notredamedestanbridge.qc.ca 
 

Pour rejoindre lôinspecteur en voirie: M. R®al Pinsonneault  cell.: 450 357-6358 
 

Vous pouvez venir rencontrer lôinspectrice en b©timent et en environnement 

 Mme £velyne Tremblay les lundis de 8h30 ¨ 12h00 et de 12h30 ¨ 16h00. 
 

Vous pouvez aussi consulter les procès-verbaux, les règlements ainsi que les règlements 

dôurbanisme sur le site web de la municipalit®. 

Heure de tomb®e pour le journal LôAMI : Remettre vos articles pour le dernier vendredi du mois. 

Pour lôAMI du mois de d®cembre ce sera vendredi 25 novembre 2016, 

par courriel : notredamedestanbridge@videotron.ca 
 

Le journal LôAMI est distribu® en 300 exemplaires dans Notre-Dame-de-Stanbridge. 

 Le comit®: 

  Gis¯le Bonhomme:  relationniste       B®atrice Travers: collaboratrice 

   Madone Godin:  correctrice                   Sylvie Poulin:  graphiste, mise en page     

    Jacques De Ladurantaye :        ressources.nds@videotron.ca 

           photographe                             

                                     p.2 

Pour tout savoir  à Notre-Dame-de-Stanbridge 

3. Voir le Babillard  chez AXEP 
 

4.  Participer aux projets du comit® de 

 développement stanbridgeois 

1. Lire lôAmi, votre journal  
 

2.  Visiter www.notredamedestanbridge.qc.ca 
 

 

CALENDRIER DES ASSEMBLÉES DES DIFFÉRENTS 

ORGANISMES DE LA MUNICIPALITÉ  

Comité des Loisirs:   Le mercredi 23 novembre ¨ 19h00 ¨ lôH¹tel de ville. 
 

Conseil municipal: Le lundi 5 d®cembre ¨ 19h30 ¨ lôH¹tel de ville. 
 

Fabrique: Le mercredi 7 décembre à 19h00 à la Sacristie. 
 

Comité du CDS: Le mercredi 16 novembre 14 décembre (2e mercredi) 

 ¨ 19h00 ¨ lôH¹tel de ville. 



Cours de danse 
Country  (7$) 
Aux Loisirs 
мфƘ Ł нмƘ 

DIMANCHE LUNDI  MARDI   MERCREDI  JEUDI  VENDREDI  SAMEDI 

Cours de danse Country, Bingo, Zumba 
Ŝǘ aŀƴƛŜƳŜƴǘ ŘΩŀǊƳŜǎ Υ ŀǳ [ƻŎŀƭ ŘŜǎ [ƻƛǎƛǊǎΣ трл ǊǳŜ DŀǳǾƛƴΦ 
5ŀƴǎŜ ŘŜ ƭΩŃƎŜ ŘΩhǊ Υ флл ǊǳŜ tǊƛƴŎƛǇŀƭŜ ό{ŀƭƭŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜύ 
.ƛōƭƛƻǘƘŝǉǳŜ Υ ŀǳ ƭƻŎŀƭ млс ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ {ǘ-Joseph. 
Jeux de cartes et de société : au local des Loisirs 
 

 
 

      

       

 

 

 
 
 
 

 15 NOV 

 

Cours de danse 
Country  (7$) 
Aux Loisirs 
мфƘ Ł нмƘ 

16 NOV 

Bibliothèque  
мфƘ Ł нлƘлл 
 

Assemblée du 
CDS 
À 19h00 à 
[ΩIƾǘŜƭ ŘŜ ǾƛƭƭŜ 
 

Zumba 18h30 
Aux Loisirs 

17 NOV 

Bingo : à 14h00 
 

 

18 NOV 

 

Jeux de cartes et 
de société  
aux Loisirs 
моƘол Ł мсƘол 
 

Vendredi Boum 
aux Loisirs  
de 18h à 21h 

19 NOV 

Bibliothèque  
млƘ Ł ƳƛŘƛ 

20 NOV 
 

21 NOV 

 

22 NOV 
Cours de danse 
Country  (7$) 
Aux Loisirs 
мфƘ Ł нмƘ 
 

 

23 NOV 

Bibliothèque  
мфƘ Ł нлƘлл 
 

Zumba 18h30 
Aux Loisirs 
Assemblée des 
Loisirs 
мфƘлл Ł  ƭΩIƾǘŜƭ 
de ville 

24 NOV 
Bingo : à 14h00 
 
 
 

25 NOV 

Jeux de cartes et 
de société  
aux Loisirs 
моƘол Ł мсƘол 
 

 

26 NOV 

Bibliothèque  
млƘ Ł ƳƛŘƛ 
 

 
 
 
 

 

27 NOV 
 

28 NOV 

 
29 NOV 
Cours de danse 
Country  (7$) 
Aux Loisirs 
мфƘ Ł нмƘ 

30 NOV 

Bibliothèque  
мфƘ Ł нлƘлл  
 
Zumba 18h30 
Aux Loisirs 
 
 
 
 

м 5;/ 

Bingo : à 14h00 
 
 
 

н 5;/ 

Jeux de cartes et 
de société  
aux Loisirs 
моƘол Ł мсƘол 
 

Vendredi Boum 
aux Loisirs  
de 18h à 21h 

о 5;/ 

Bibliothèque  
млƘ Ł ƳƛŘƛ 
 
EXPO-ART 
мл Ł мтƘ 
Salle municipale 
 
 

п 5;/ 

EXPO-ART 
мл " мтƘ 
Salle municipale 
Défilé du Père 
Noël 
13h30 
Distribution des 
Cadeaux 14h au 
Parc Fournier 
 
 
 
 
 
 
 

 

р 5;/ 
Assemblée 
du conseil 
municipal 
À 19h30   

с 5;/ 

Cours de danse 
Country  (7$) 
Aux Loisirs 
мфƘ Ł нмƘ 

т 5;/ 

Bibliothèque  
мфƘ Ł нлƘлл 
 

Zumba 18h30 
Aux Loisirs 
 

Assemblée 
De Fabrique 
19h à la Sacristie 

 
 
 
 

 
 
 
 

 

у 5;/ 
Bingo : à 14h00 

ф 5;/ 
Jeux de cartes et 
de société  
aux Loisirs 
моƘол Ł мсƘол 

мл 5;/ 
Bibliothèque  
млƘ Ł ƳƛŘƛ 
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Assemblée du CDS 
À 19h00 à 
[ΩIƾǘŜƭ ŘŜ ǾƛƭƭŜ 

Bibliothèque  
мфƘ Ł нлƘлл 

мм 5;/ мн 5;/ мо 5;/ мп 5;/ мр 5;/   

Danse Loisirs                       
900 rue  
Principale 
À 13h00 

Bingo : à 14h00 



NOVEMBRE 2016 

 

 

Au mois de novembre de chaque ann®e, je dois vous pr®senter, conform®ment ¨ lôarticle 955 du Code 

municipal, le rapport du maire concernant la situation financière de la Municipalité de Notre-Dame-de

-Stanbridge sur les points suivants : 
 

1- Les ®tats financiers pour lôexercice se terminant le 31 d®cembre 2015 ; 

2- Le dernier programme triennal dôimmobilisations ; 

3- Les indications pr®liminaires sur les r®sultats dôexploitation de lôann®e en cours ; 

4- La r®mun®ration et les allocations de d®penses des membres du Conseil ; 

5- Les orientations g®n®rales du budget 2017 ; 

6- Le programme triennal dôimmobilisations 2017-2018-2019 ; 

7- La liste des entreprises dont les contrats ou le total des contrats d®passent 25 000$ entre le 2 no-

vembre 2015 et le 1 novembre 2016. 
 

1- États financiers au 31 décembre 2015 : 
 

 Les ®tats financiers pour lôann®e 2015 ont ®t® pr®par®s par le comptable agr®® Bruno Chr®tien de 

Raymond Chabot Grant Thornton, lequel a vérifié la situation financière de la Municipalité. Ces 

®tats financiers ont ®t® d®pos®s lors de lôassembl®e ordinaire du 4 avril 2016. 

  

 Au 1 janvier 2015, le surplus accumul® ®tait de 465 979$, plus le surplus de lôexercice de 124 525

$, moins des ajustements d¾s au financement des investissements en cours de 53 946$, le surplus 

accumulé de la municipalité au 31 décembre 2015 était donc de 536 558$.  

 De cette somme, un montant de 146 771$ a été transféré au budget 2016. 
 

 Selon le nouveau r¹le dô®valuation triennal 2016-2017-2018, déposé en septembre 2015, la richesse 

foncière totale (imposable et non-imposable) de la municipalité au 1 janvier 2016 était de 

109 458 200$, la municipalit® comptait 670 habitants.   
 

2- Programme triennal dôimmobilisations : 
 

 Tel que pr®vu les travaux de r®fection et dôasphaltage ont ®t® r®alis®s sur 2.2 km du chemin St-

Charles; 
 

 Dans le rang St-£douard et le chemin  DesRivi¯res, du rapi®age m®canis® a permis dôam®liorer la 

surface de roulement des chemins à certains endroits; 
 

 En d®cembre 2015, la municipalit® a fait lôacquisition de la propri®t® situ®e au 711 rue Gauvin dans 

le but dôy relocaliser la biblioth¯que municipale et dôy am®nager un entrep¹t municipal et dôautres 

locaux sôil y a lieu. Une d®cision sera prise apr¯s la r®ception du rapport de lôarchitecte en 

charge du dossier. 
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R apport du Maire  



 

3- Indications pr®liminaires de lôexercice financier se terminant le 31 d®cembre 2016 : 
 

 Voici la situation au 30 septembre 2016   
 

 Revenus budgétés au 31 décembre 2016  1 116 783$ 
 Revenus au 30 septembre 2016                        849 898$ 
 

 Dépenses budgétées au 31 décembre 2016      1 116 783$ 

 Dépenses au 30 septembre 2016                         749 552$ 
 

4- Rémunération et allocations de dépenses des membres du Conseil : 
 

 En vertu du r¯glement sur la r®mun®ration des ®lus municipaux, pour lôann®e 2016, la r®mun®ration 

annuelle du maire est de 7 271.62$ ¨ laquelle sôajoute 3 635.81$ dôallocation de d®penses pour un 

montant total annuel de 10 907.43$ alors que la rémunération de chacun des conseillers est de 

2 423.50$ ¨ laquelle sôajoute 1 211.75$ dôallocation de d®penses pour un montant total annuel de 

3 635.25$. 
 

5- Orientations g®n®rales pour lôann®e 2017 
 

 Suite à une consultation avec les membres du conseil municipal et la directrice générale, voici ce 

vers quoi nous porterons nos orientations pour lôann®e qui vient : 
 

Traitement des eaux usées  
 

 Installations sanitaires isolées  

 Notre municipalit® sô®tant dot®e dôun syst¯me de collecte  et de traitement des eaux us®es depuis 

plus de cinq ans pour son p®rim¯tre urbain, notre objectif pour lôann®e 2015-2016  ®tait de sôassu-

rer que toutes les installations sanitaires isol®es soient conformes; côest ¨ dire toutes les fosses 

sceptiques et champs dô®puration des maisons et b©timents qui ne font pas partie du p®rim¯tre ur-

bain et qui rel¯vent de notre administration ne rejettent pas dô®l®ments polluants dans lôenvironne-

ment.  Cette d®cision est prise dans le cadre dôun plan dôaction en gestion int®gr®e de lôeau propos® 

dans la STRAT£GIE REGIONALE SUR LôEAU.  
  

 Système de traitement municipal 
 Malgr® la conformit® des r®sultats,  notre syst¯me dô®puration  çROSEAU £PURATEURè com-

porte  actuellement des déficiences qui devront être rétablies le plus tôt possible pour lui redonner 

ses propri®t®s originales. Notre administration est en attente dôinformations provenant du Minist¯re 

des Affaires Municipales et de lôenvironnement qui ®tudient actuellement le cas des dossiers 

concernant les systèmes  «ROSEAU ÉPURATEUR» construits dans la même vague que le nôtre. 

Nos avocats ont également déposé un recours pour les vices de construction et de conception ;  

nous attendons des développements sur ces sujets. 
 

 REGES (R¯glement sur lô£coulement et la Gestion des Eaux de Surface)  

 Dans un m°me ordre dôid®e et toujours dans le cadre du plan int®gr® de la gestion de 

lôeau, nous ferons appliquer les r¯glements municipaux sur la protection des ber-

ges de nos cours dôeau verbalis®s , autant de la rivi¯re, des ruisseaux et des d®char-p.5 



ges ou fossés des terres agricoles et des terrains en développement. Les bandes riveraines sont im-

portantes pour le bon ®coulement des eaux et pour emp°cher lô®rosion et lôeffondrement des berges 

et le déversement de phosphore  vers le Lac Champlain.  

  Les plantes, arbustes et arbres retiennent par leurs racines les s®diments et la terre  en solidifiant les 

talus.  Les berges retiennent aussi les produits qui sont étendus pour activer les cultures. Respecter 

un espace entre le cours dôeau et le plan de travail est primordial pour prot®ger lôeau des cours 

dôeau  et leur habitat tant faunique que v®g®tal, cette mesure  vise aussi ¨ prot®ger  la nappe phr®ati-

que, un élément essentiel de notre approvisionnement en eau potable.  Conséquemment en mai 

2017, une autre journ®e de distribution dôarbustes sera organis®e pour vous permettre dôimplanter 

des zones arbustives sur vos berges et  ceci à un moindre prix.  
 

La taxe dôaccise sur lôessence et nos routes. 

 Le programme de taxe dôaccise sur lôessence ayant ®t®  reconduit jusquôen 2019, nous avons ¨ date 

utilisé tout ce retour de taxes qui était de 580 816$.  

 Une portion de ce montant  a déjà été appliquée sur le rang Ange-Gardien  ( 2015)  et une autre par-

tie, a été utilisée  en 2016 pour la réfection du chemin  St-Charles entre le Des Rivières et le St-

Joseph.  . En ce qui concerne lôautoroute 35 nous esp®rons  obtenir une bretelle dôacc¯s sur le che-

min Grande-Ligne près de St-Alexandre suite à nos interventions auprès de la MRC et du Ministère 

des Transports.  Selon les derni¯res informations du comit® dôam®nagement de la MRC Brome-

Missisquoi, les pourparlers vont bon train de ce côté.  
 

Politique : collaboration et entraide avec les municipalités voisines et Planification Stratégique 

 Le  projet MADA Bedford et r®gion a permis un regroupement de loisirs et dôactivit®s sportives des 

municipalités de la région.   Cette orientation initiée  par ce regroupement   prouve que lorsque 

lôenjeu est important, il est possible de travailler de concert. Se soutenir les uns  les autres nous 

donnera plus de force vis-à-vis ces autres municipalités et nous apportera de nouveaux acquis à of-

frir ¨ notre population. Le mod¯le MADA en plus dôinitier la collaboration entre les 8 municipalit®s 

de notre p¹le, nous ouvre ¨ une entraide tant pour la sauvegarde de lôar®na  que pour la mise sur 

pied dôun regroupement pour la cr®ation dôun parc industriel r®gional. Ces id®es provenant des dif-

férentes planifications stratégiques visent aussi à encadrer les élus dans leurs orientations futures et 

dans les d®cisions ¨ lô®gard du p¹le. 
 

Vitalité de notre communauté 

 Notre vitalité et le dynamisme de nos associations nous donnent une place importante en tant que 

joueur dans notre  r®gion. Nous avons la chance dôavoir un p®rim¯tre urbain  et une rue principale, 

qui centralisent nos actions. Associations patrimoniales, de loisirs, de développement, bibliothèque, 

organismes à caractère  religieux,  profitons donc des événements  que créent ces associations et 

ces organismes pour renforcer notre sentiment dôappartenance envers notre communaut®. Utilisons 

nos infrastructures de loisirs tant sportives que culturelles pour notre mieux-être,  nos bonnes habi-

tudes de vie et notre visibilité. 
 

Internet haute vitesse  

 Une ®tude est actuellement en cours par lôorganisme ¨ but non lucratif,  Internet Haut Richelieu, 

dans le but dôobtenir des subventions afin de distribuer la fibre optique sur la partie rurale de notre 

territoire. Ce dossier très important pour nos citoyens ainsi que pour les futurs acheteurs de 

maisons en dehors de notre périmètre urbain qui est lui branché par Vidéotron, sera  

suivi de près par notre administration. 
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Achat dôune autopompe usag®e  
 La municipalité  a acheté une auto pompe usagée en  remplacement de notre autopompe actuelle 

dont la date dôorigine de la pompe est de 1974 et dont le camion Freightliner de 1997  a ®t® modifi® 

pour servir dôautopompe; La municipalit® de St-Armand voulant remplacer son camion autopompe 

2000 afin de satisfaire les futurs besoin de lôautoroute 35, a accept® notre offre  sur ce camion 

conforme aux normes ULC et réglementaire pour encore plusieurs années. Ce véhicule équivaut au 

tiers de la valeur dôune autopompe neuve. Selon les normes en vigueur, notre actuel v®hicule aurait 

une durée de vie très limitée.  
 

711 Gauvin 

 Nous attendons les r®sultats du mandat donn® ¨ lôarchitecte pour la transformation de notre immeu-

ble du 711 Gauvin. Selon les premières constatations la bâtisse semblerait intéressante pour diffé-

rents am®nagements. Plusieurs usages pourraient °tre r®alisables  tout ¨ lôint®rieur de lôenveloppe 

budgétaire estimée. 
 

Conclusion 

 Nous sommes encore dans un contexte ®conomique favorable avec des taux dôint®r°ts bas et tr¯s 

intéressants. Malgré les nouvelles normes sur les hypothèques les conditions demeurent favorables 

pour lôachat dôun terrain et dôune maison  ou dôun commerce chez-nous.   

 Notre école est à un tournant stratégique et la révision des secteurs scolaires de la commission sco-

laire Val des Cerfs secteur Farnham commence à changer  le visage de notre petite  communauté  

étudiante, déjà plus de 105 élèves la fréquentent . 

  La  r®putation de notre ®cole  semble  toujours int®resser les jeunes familles ¨ venir demeurer chez-

nous.  

 Profitons de ces éléments pour maintenir nos acquis et développer notre potentiel.   
 

6- Programme des dépenses en immobilisations pour les années 2017-2018-2019  
 

 Le programme des dépenses en immobilisations sera discuté lors des réunions préparatoires sur le 

budget et propos® lors de lôassembl®e sp®ciale pour adopter le budget 2017. 
 

7- Liste des entreprises dont le contrat dépasse 2 000$ et le total de ces contrats dépas-

sent 25 000$ ainsi que les factures de plus de 25 000$ pour la période du 2 novembre 

2015 au 1 novembre 2016. 
 

9166-2452 Qu®bec inc (Nopac) 37 838 $  Collectes et transport des mati¯res r®siduelles. 

Transport Hanigan inc.   98 785 $  Déneigement des chemins municipaux et du MTQ,  

Asphalte des Cantons inc.  45 442 $  Travaux de rapiéçage mécanisé sur différentes routes;  

Sintra inc.  25 187 $  Retenue pour les travaux 2015 de rechargement et 

       dôasphaltage, rang Ange-Gardien; 

Pavages Maska inc  206 021$ Réfection chemin St-Charles sur 2.2 km 

MRC Brome Missisquoi   56 812 $ Quote-part, cartes zonage, étude pôle de Bedford; 

Ministre des Finances Québec  82 499 $ Service de la Sûreté du Québec.  

Me Lyne Barry in Trust  78 569 $ Achat  de la propriété  711 rue Gauvin 

Service dépôt et Compensation 201720$ Intérêts et capital emprunt eaux usées, 327-09  

ééééééééééééééééééééééééééééééééé.. 



Résumé de la séance du Conseil municipal ordinaire du 7 novembre 2016  
- Monsieur Sylvain Duquette est nomm® membre non ®lu du Comit® Consultatif dôurbanisme CCU 
pour les 2 prochaines années; 
- Le mandat est donné à Paradis Lemieux Francis Avocats pour poursuivre les démarches et défendre les 
intérêts de la municipalité dans le dossier de la construction du site de traitement des eaux usées;  
- Les services de Firme Architecte Sonia Martel sont retenus pour le bâtiment au 711 rue Gauvin; La pre-
mière étape consiste dans une analyse et une étude pré conceptuelle selon les utilisations suggérées par la 
municipalité; 
- Lôentente est renouvel®e avec la compagnie Coldfixe pour lôentretien du site de traitement des eaux 
usées ; 
- £tant le seul soumissionnaire, D®neigement Alex Lafleur d®neigera lôacc¯s au garage municipal, la ca-
serne, le stationnement et lôacc¯s ¨ lôH¹tel de Ville ainsi que 2 bornes s¯ches; 

- Mme Cindy Choquette-Legault fait maintenant partie du personnel pour lôentretien m®nager du bu-
reau municipal; 

- Suite ¨ lôavis paru dans lôAmi dôoctobre dernier, M. Lemaire ach¯te la pompe usag®e pour un montant 
de 205$ ; 

 

AVIS PUBLIC ïAdoption du budget 2017 
 

Est par la pr®sente donn® par la soussign®e quôune assembl®e extraordinaire  publique sera tenue le 

lundi 19 décembre 2016 à 19h30, au lieu habituel des réunions du Conseil municipal.  
 

Au cours de cette assemblée, le budget 2017 et le programme triennal 2017-2018-2019 dôimmobil-

sations seront adoptés. 
 

Conform®ment ¨ lôarticle 956 du Code municipal, les d®lib®rations du conseil et la p®riode de ques-

tions lors de cette assembl®e porteront exclusivement sur le budget et le programme triennal dôim-

mobilisations. 
 

Donné  ce 10 novembre 2016- Béatrice Travers, directrice générale, secrétaire trésorière  
 

 
RAPPELðStationnement hivernal 
 

Extrait du règlement  num®ro : 338-10 -RM 330 concernant la circulation et le stationnement  
 

STATIONNEMENT DE NUIT EN HIVER   

Il est interdit de Stationner un Véhicule sur un Chemin Public situ® sur tout le territoire de la munici-

palité entre 23h et 7h, entre le 15 novembre et le 31 mars.  Cette interdiction ne sôapplique pas pour la 

p®riode sô®tendant du 23 d®cembre au 3 janvier. 
 

La Sûreté du Québec est chargée de faire appliquer ce règlement. 
 

Si nous voulons que les rues soient bien déneigées, laissons la chance aux "déneigeurs" 

de bien faire leur travail.  
 

             **********************************************  p.8 
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Un v®lo a ®t® retrouv® dans le stationnement de lôH¹tel de ville dans la 

semaine du 1er novembre. Pour le réclamer ou pour toutes autres infor-

mations, t®l®phonez au bureau municipal aux heures dôouverture. Merci. 

ASSEMBLÉE PUBLIQUE DE CONSULTATION  
 

AVIS PUBLIC est donné de ce qui suit : 
 

1- Lors dôune s®ance tenue le 7 novembre 2016, le conseil municipal a adopt® les projets de r¯-

glements :  

¶  402-16 modifiant le r¯glement no. 314-08  intitul® PLAN DôURBANISME,  

¶ 403-16 modifiant le r¯glement no. 315-08  intitul® ZONAGE, 

¶ 404-16 modifiant le r¯glement no. 316-08  intitul® LOTISSEMENT, 

¶ 405-16 modifiant le r¯glement no. 317-08  intitul® CONSTRUCTION,  

¶ 406-16 modifiant le r¯glement no. 318-08  intitul® PERMIS ET CERTIFICATS,  

¶ 407-16 modifiant le R¯glement relatif aux Plans d'implantation et d'int®gration architecturale 

numéro 351-11,  

¶ 408-16, modifiant le R¯glement sur les ententes relatives aux travaux municipaux num®ro 352

-11.  
 

2- Une assemblée publique de consultation aura lieu le lundi 5 décembre 2016 à 18h30 dans 

la salle du Conseil de lôH¹tel de Ville situ®e au 900, rue Principale, Notre-Dame-de-

Stanbridge.   
 

  Au cours de cette assembl®e publique de consultation, M. Vasseur de Gestim et la mairesse, 

Madame Ginette Simard Gendreault expliqueront les projets de règlements et les conséquen-

ces de leur adoption. 
 

3- Lôobjet des ces modifications est dôint®grer dans tous ces  r¯glements de nouvelles dispositions 

relatives ¨ la gestion des eaux de ruissellement et du contr¹le de lô®rosion. 
  
4- Ces modifications ®tant n®cessaires pour une conformit® au sch®ma dôam®nagement de la 

MRC Brome-Missisquoi, les projets de règlements ne contiennent aucune disposition suscepti-

ble dôapprobation r®f®rendaire. 

 

5- Les projets de r¯glements peuvent °tre consult®s au bureau de lôH¹tel de Ville de la municipa-

lité de Notre-Dame-de-Stanbridge, situé au 900 rue Principale, les lundis, mercredis et jeudis 

de 9h à midi et de 13h15 à 17h00. 

 

Donné le  10  novembre  2016- Béatrice Travers, directrice générale, secrétaire trésorière  

 

                              



M AT I È R E S   R É S I D U E L L E S  

  Le d®chet quôon ne produit pas est celui qui co¾te le moins cher 

 et qui est le plus facile ¨ g®rer, donc r®duisons ¨ la source. 

VOUS AVEZ DES DOUTES SUR LES MATIÈRES ACCEPTÉES AUX ÉCOCENTRES ?  

Consultez le BMVERT.CA pour plus dôinformation ou composez le 450 266-4900, poste 249, en semaine. 

Il est toujours possible dôapporter vos feuilles mortes et branches aux £co-Centres. 

               Par contre seulement les sacs en papier contenant vos feuilles mortes 

      seront accept®s. p.10 

Samedi 19 novembre   Cowansville 2500 rang St - Joseph / 450 263 - 0277  

 (Nouvel emplacement)  
 

   Samedi 26 Novembre   Farnham 1180, boul. Industriel   / 450 293 - 3178   

 Sutton 260, route 139 sud  / 450 538 - 2290  

Dernière chance de profiter  
des Écocentres en 2016 
de 8h à 12h et de 12h30 à 16h  

Fermeture hivernale de décembre à mars  

FEUILLES  MORTES 
 

Il est certain que la meilleure façon de se débarrasser de 

vos feuilles mortes est le feuillicyclage (passer la tondeuse sur les feuilles sèches). 
 

Pour les r®sidents qui ont trop de feuilles, une autre option sôoffre ¨ vous. 
 

La municipalité de Notre-Dame-de-Stanbridge disposera dôun espace ¨ lôentr®e du site de traitement 

des eaux us®es o½ vous aurez la possibilit® dôy apporter vos feuilles mortes. La municipalit® a 

conclu un accord avec M. Marcotte un producteur dôail de Pigeon-Hill qui viendra récupérer les 

feuilles mortes leur rendant ainsi une deuxième vie. 

Cependant pour faciliter le transport et la manutention, seulement les 

gros sacs de plastique contenant vos feuilles seront acceptés.  

                               (D®p¹t de septembre ¨ fin novembre). 
 

Veuillez noter que nous nôacceptons pas de branches. 



Les fêtes : une occasion idéale pour récupérer 
Que dites-vous de passer un Noël vert? La période des fêtes est souvent synonyme de 
ŎŀŘŜŀǳȄ Ŝǘ ŘŜ ǊŀǎǎŜƳōƭŜƳŜƴǘǎΦ /ΩŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƭŜ ōŀŎ ŘŜ ǊŞŎǳǇŞǊŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǳƴ ŀƭƭƛŞ ƛƳπ
portant pour récupérer les décorations et les emballages, par exemple. Par contre, 
vous ne pouvez pas y déposer tout ce que vous voulez. 
Voici un aide-mémoire pour vous aider à récupérer chaque matière de façon responsable. 

Papier d'emballage métallisé, choux et rubans 
/ƻƳƳŜ ƭŜ ǇŀǇƛŜǊ ŘΩŜƳōŀƭƭŀƎŜ ƳŞǘŀƭƭƛǎŞΣ ƭŜǎ ŎƘƻǳȄ Ŝǘ ƭŜǎ Ǌǳōŀƴǎ ŘŞŎƻǊŀǘƛŦǎ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ǊŞŎǳǇŞǊŀōƭŜǎΣ ƛƭ Ŝǎǘ 
préférable de les réutiliser le plus possible. Pourquoi ne pas emballer une boîte et son couvercle séparément 
pour créer un emballage réutilisable? 
Lumières 
wŞǳǘƛƭƛǎŜǊ ƭŜǎ ƳşƳŜǎ ƭǳƳƛŝǊŜǎ ŘŜ bƻšƭ ŎƘŀǉǳŜ ŀƴƴŞŜΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ƛŘŞŜ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ Ŝǘ ŞŎƻƭƻƎƛǉǳŜΦ ¢ƻǳƧƻǳǊǎ 
fonctionnelles? Offrez-ƭŜǎ Ł ŘŜǎ ǇǊƻŎƘŜǎΣ Ł ǳƴŜ ǊŜǎǎƻǳǊŎŜǊƛŜ ƻǳ Ł ǳƴ ƻǊƎŀƴƛǎƳŜ Ł ōǳǘ ƴƻƴ ƭǳŎǊŀǘƛŦΦ IƻǊǎ ŘΩǳǎŀπ
ƎŜΚ [ŀƛǎǎŜȊ Ǿƻǎ ƭǳƳƛŝǊŜǎ Ł ƭΩŞŎƻŎŜƴǘǊŜ ƭŜ Ǉƭǳǎ ǇǊŝǎ ŘŜ ŎƘŜȊ ǾƻǳǎΦ bŜ ƭŜǎ ǇƭŀŎŜȊ ǎǳǊǘƻǳǘ Ǉŀǎ Řŀƴǎ ƭŜ ōŀŎ ŘŜ ǊŞπ
cupération, car elles pourraient endommager les installations de tri. 
Styromousse 
[ŀ ǎǘȅǊƻƳƻǳǎǎŜ Ŝǎǘ ǳƴŜ ƳŀǘƛŝǊŜ ǉǳƛ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ǇǊƻŘǳƛǘǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŀŎƘŝǘŜΦ /ƻƳƳŜ ƴƻǘǊŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀπ
ƭƛǘŞ ƴΩŀŎŎŜǇǘŜ Ǉŀǎ ŎŜǘǘŜ ƳŀǘƛŝǊŜ Řŀƴǎ ƭŜ ōŀŎ Ł ǊŜŎȅŎƭŀƎŜ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ǊŞǳǘƛƭƛǎŜȊ ƭŀ ǎǘȅǊƻƳƻǳǎǎŜ ǇƻǳǊ ŘϥŀǳǘǊŜǎ 
emballages ou déposez-la à la poubelle. 
Guirlandes 
Vous voulez jeter vos vieilles guirlandes? Organisez plutôt un échange de décorations de Noël ou offrez-les. 
Comme la plupart des guirlandes sont faites de matières non recyclables, elles risquent de se retrouver au 
ǎƛǘŜ ŘΩŜƴŦƻǳƛǎǎŜƳŜƴǘ ǎƛ ŜƭƭŜǎ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ǊŞŎǳǇŞǊŞŜǎΦ 
Sapin naturel 
tŀǎ ŘŜ ǎŀǇƛƴ Řŀƴǎ ƭŜ ōŀŎ ŘŜ ǊŞŎǳǇŞǊŀǘƛƻƴΗ bƻǘǊŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ  ŘƛǎǇƻǎŜ ŘΩǳƴ ŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ǇǊŞǾǳ ǇǊŝǎ Řǳ ǎǘŀπ
ǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩƘƾǘŜƭ ŘŜ ǾƛƭƭŜΦ 
Adieu vieux jouets? Donnez-les à des amis, à des personnes dans le besoin ou à des organismes à but non 
ƭǳŎǊŀǘƛŦΦ 5ŞǇƻǎŜȊ ƭŜǎ ƧƻǳŜǘǎ ōǊƛǎŞǎ Ł ƭϥŞŎƻŎŜƴǘǊŜ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ǊŞŎǳǇŞǊŀǘƛƻƴ ŀǇǇǊƻǇǊƛŞŜΦ bΩƻǳōƭƛŜȊ Ǉŀǎ Υ ƛƭǎ ƴŜ Ǿƻƴǘ 
pas dans le bac de récupération. 
Verres à vin et boules de Noël cassés 
Les verres à vin et les boules décoratives ne sont pas fabriqués à partir du même type de verre que les conte-
nants que vous déposez dans votre bac. Ces objets abîmés ou brisés ont leur place dans le sac à poubelle. 
Bouchons de liège 
[Ŝ ōŀŎ ŘŜ ǊŞŎǳǇŞǊŀǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŜ ōƻƴ ŜƴŘǊƻƛǘ ǇƻǳǊ ŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ ƭŜǎ ōƻǳŎƘƻƴǎ ŘŜ ƭƛŝƎŜΦ bΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ Ł ƭŜǎ ǳǘƛƭƛπ
ǎŜǊ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ŘŜǎ ōǊƛŎƻƭŀƎŜǎΣ ŘŜǎ ǇŀƴƴŜŀǳȄ ŘϥŀŦŦƛŎƘŀƎŜ ƻǳ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŎǊŞŀǘƛƻƴǎ ƻǊƛƎƛƴŀƭŜǎΦ {ŀǾƛŜȊ-vous que cer-
tains restaurants et magasins spécialisés les récupèrent, comme La Piazzetta et les détaillants du réseau Vi-
nexpert? 
Vêtements et tissus 
[Ŝ ŎƘŀƴŘŀƛƭ ŘŜ ƭŀƛƴŜ ǊŜœǳ ƭƻǊǎ ŘŜ ƭΩŞŎƘŀƴƎŜ ŘŜ ŎŀŘŜŀǳȄ ƴŜ Ǿƻǳǎ Ǉƭŀƞǘ ǇŀǎΚ hŦŦǊŜȊ-le à une ressourcerie.  
Piles pour les jouets 
Privilégiez les piles rechargeables ou évitez les jouets qui en ont besoin. Quoi faire avec vos piles qui ne fonc-
ǘƛƻƴƴŜƴǘ ǇƭǳǎΚ ±ƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ƭŜǎ ŘŞǇƻǎŜǊ ǎƻƛǘ Ł ƭŀ ŎŀǎŜǊƴŜ ŘŜǎ ǇƻƳǇƛŜǊǎΣ Ł ƭΩIƾǘŜƭ ŘŜ ǾƛƭƭŜΣ Ł ƭΩŞŎƻƭŜ {ŀƛƴǘ-
Joseph ou au centre des Loisirs. 
 

Source extrait de texte: https://www.recyc-quebec.gouv.qc.ca/citoyens/mieux-recuperer/fetes-

recuperation. Texte adapté pour la municipalité de Notre-Dame-de-Stanbridge. p.11 


